Sylvie Martel:

Bonjour à toutes et à tous. Je m'appelle Sylvie Martel, je suis hygiéniste dentaire et Directrice de la pratique de l'hygiène dentaire à l'Association canadienne des hygiénistes dentaires (ACHD). Je suis accompagnée aujourd'hui par la présidente de l'ACHD, Alexandra Sheppard, hygiéniste dentaire, la présidente sortante, Francine Trudeau, aussi hygiéniste dentaire et de ma collègue, Ondina Love, directrice générale.

L'ACHD est la voix nationale des hygiénistes dentaires au Canada. Représentant près de 34 000 hygiénistes dentaires à travers le pays, l'ACHD défend l'avancement et la promotion de la profession d'hygiéniste dentaire tout en maintenant un engagement envers la santé buccodentaire du public.

L'hygiène dentaire est la sixième plus grande profession de santé réglementée au Canada, avec des professionnels travaillant dans divers contextes, y compris la pratique autonome, les cliniques de dentistes et d'hygiénistes dentaires, la santé publique, les hôpitaux, les établissements de soins de longue durée, les établissements d'enseignement, l'industrie dentaire et plus encore. Les hygiénistes dentaires sont également des prestataires reconnus dans le cadre du Régime canadien de soins dentaires.

Nous savons que le coût de la vie continue d'augmenter. Les menaces et les tarifs douaniers de l'administration Trump aux États-Unis auront un impact dévastateur sur l'économie, plaçant de plus en plus de Canadiens dans des situations financières de plus en plus précaires. Au cours de ces turbulences politiques, les Canadiens ne devraient pas avoir à s'inquiéter en plus, de l'accès aux soins de santé.

Les soins de santé buccodentaire sont essentiels au maintien d'une santé et d'un bien-être optimaux.

Le gouvernement fédéral doit continuer à investir dans des soins de santé buccodentaire abordables, accessibles et préventifs. La durabilité et la viabilité de cet investissement sont cruciales pour améliorer l'accès aux soins de santé buccodentaire essentiels pour la population canadienne.

Nous savons qu'un meilleur accès aux soins buccodentaires est bénéfique pour les Canadiens et notre économie. Les investissements fédéraux dans les soins buccodentaires au Canada ont plusieurs effets positifs, notamment :

 L'amélioration de la santé publique et le soutien aux populations vulnérables: Support qui inclut les personnes âgées, les enfants, les personnes handicapées et d'autres personnes confrontées à des obstacles d'accès pour recevoir les soins dentaires dont elles ont besoin. L'accès aux soins buccodentaires améliore la qualité de vie des individus en réduisant la douleur, en améliorant la nutrition et en renforçant l'estime de soi. Cela peut conduire à une meilleure santé mentale et à un meilleur bien-être social.

- Une productivité accrue : Une mauvaise santé buccodentaire peut entraîner des douleurs et des infections, causant de nombreuses journées perdues pour l'école, le travail et les activités quotidiennes. Par exemple, il a été rapporté en 2013 qu'au Canada, plus de 40 millions d'heures sont perdues chaque année en raison de problèmes liés aux soins dentaires, ce qui représente plus d'un milliard de dollars de pertes de productivité. L'amélioration de l'accès aux soins buccodentaires signifie que les étudiants et les employés sont moins susceptibles de prendre des congés de maladie pour des problèmes dentaires. Une bonne santé buccodentaire contribue au bien-être général, ce qui peut améliorer la concentration et l'efficacité au travail ou à l'école.
- La création d'emplois : L'industrie dentaire contribue à l'économie en générant des revenus et en créant des emplois.
 L'industrie se développe à mesure que plus de gens accèdent à des soins buccodentaires, ce qui entraîne d'autres créations d'emplois et plus d'avantages économiques.

Des économies pour le système de santé en réduisant le recours aux services d'urgence et aux visites chez le médecin : Au Canada, une somme importante est dépensée en visites aux urgences pour des douleurs d'origine dentaire. Par exemple, rien qu'en Ontario, ces visites ont été estimées à au moins 31 millions de dollars en 2017. En Colombie-Britannique, le coût des visites aux urgences pour des douleurs dentaires est également important. Par exemple, les données de l'ICIS montrent qu'en 2013-2014, dans 29 des 79 services d'urgence de la province, le coût de ces visites était estimé à 1,53 million de dollars, ce qui représente environ 1 % de tous les coûts des services d'urgence de ces hôpitaux.

De plus, de 2001 à 2015, on estime que plus de 70 000 visites ont été effectuées auprès de médecins en Ontario pour des problèmes d'ordre dentaire.

De plus, la plupart des personnes qui se rendent dans les services d'urgence ou les cabinets médicaux sont issues de milieux défavorisés et ne reçoivent pas les soins dont elles ont besoin pour traiter leurs problèmes dentaires. Nombre de ces visites sont dues à des problèmes tels que des abcès et des douleurs dentaires non traumatiques qui auraient pu être évités.

Cette situation met en lumière le problème plus général de l'accès aux soins dentaires et de la charge financière qui pèse sur le système de soins de santé. Il ne s'agit pas seulement d'un coût pour les services d'urgence.

L'investissement fédéral dans les soins de santé buccodentaire améliore la santé de la population et soutient la stabilité et la croissance économiques au Canada.

En tant que prestataires de soins primaires, les hygiénistes dentaires jouent un rôle essentiel dans la prestation de soins dont les Canadiens ont besoin et dans la prévention et le traitement des maladies buccodentaires grâce à une pratique fondée sur des données probantes.

L'investissement fédéral dans des soins de santé buccodentaire abordables et accessibles est bénéfique pour les Canadiens, en particulier pour les populations vulnérables et celles qui vivent dans des communautés rurales et éloignées. Dans tout le pays, les hygiénistes dentaires constatent directement les résultats positifs :

Francine Trudeau:

Je m'appelle Francine Trudeau. Je suis hygiéniste dentaire et présidente sortante de l'ACHD.

Comme l'a mentionné ma collègue, notre présidente, Alexandra Sheppard, elle a traité de nombreux patients couverts par le Régime canadien de soins dentaires. Ces patients, en particulier ceux qui souffrent d'un grand nombre de maladies dentaires, sont vraiment reconnaissants de ce régime national.

Les hygiénistes dentaires savent que la carie dentaire, la parodontite sévère (maladies des gencives), les abcès et d'autres affections qui ont un impact négatif sur la santé générale d'un patient peuvent être prévenus. Nous savons également que l'accessibilité financière est le principal obstacle aux soins.

Nous nous soucions des Canadiens et de leur accès à des services de santé buccodentaire abordables. C'est pourquoi l'ACHD s'engage à travailler avec le gouvernement fédéral pour s'assurer que toutes les personnes vivant au Canada reçoivent des soins de santé buccodentaire préventifs, au moment et à l'endroit où elles en ont besoin.

Nous exhortons le gouvernement fédéral à poursuivre ses consultations et son engagement auprès des hygiénistes dentaires et des experts en hygiène dentaire, y compris les associations professionnelles nationales et provinciales, les cliniciens, les experts en prévention, les spécialistes en santé publique dentaire, les chercheurs, les éducateurs et les autres parties prenantes.

Je vous remercie de votre attention.

Francine Trudeau:

Bonjour à toutes et à tous. Je m'appelle Francine Trudeau, je suis hygiéniste dentaire et présidente sortante de l'Association canadienne des hygiénistes dentaires (ACHD). Je suis accompagnée aujourd'hui par la présidente de l'ACHD, Alexandra Sheppard, hygiéniste dentaire, Ondina Love, directrice générale et de Sylvie Martel, hygiéniste dentaire directrice de la pratique de l'hygiène dentaire à l'ACHD.

L'ACHD est la voix nationale des hygiénistes dentaires au Canada. Représentant près de 34 000 hygiénistes dentaires à travers le pays, l'ACHD défend l'avancement et la promotion de la profession d'hygiéniste dentaire tout en maintenant un engagement envers la santé buccodentaire du public.

L'hygiène dentaire est la sixième plus grande profession de santé réglementée au Canada, avec des professionnels travaillant dans divers contextes, y compris la pratique autonome, les cliniques de dentistes et d'hygiénistes dentaires, la santé publique, les hôpitaux, les établissements de soins de longue durée, les établissements d'enseignement, l'industrie dentaire et plus encore. Les hygiénistes dentaires sont également des prestataires reconnus dans le cadre du Régime canadien de soins dentaires.

Nous savons que le coût de la vie continue d'augmenter. Les menaces et les tarifs douaniers de l'administration Trump aux États-Unis auront un impact dévastateur sur l'économie, plaçant de plus en plus de Canadiens dans des situations financières de plus en plus précaires. Au cours de ces turbulences politiques, les Canadiens ne devraient pas avoir à s'inquiéter, en plus, de l'accès aux soins de santé.

Les soins de santé buccodentaire sont essentiels au maintien d'une santé et d'un bien-être optimaux.

Le gouvernement fédéral doit continuer à investir dans des soins de santé buccodentaire abordables, accessibles et préventifs. La durabilité et la viabilité de cet investissement sont cruciales pour améliorer l'accès aux soins de santé buccodentaire essentiels pour la population canadienne.

Nous savons qu'un meilleur accès aux soins buccodentaires est bénéfique pour les Canadiens et notre économie. Les investissements fédéraux dans les soins buccodentaires au Canada ont plusieurs effets positifs, notamment :

 L'amélioration de la santé publique et le soutien aux populations vulnérables: Support qui inclut les personnes âgées, les enfants, les personnes handicapées et d'autres personnes confrontées à des obstacles d'accès pour recevoir les soins dentaires dont elles ont besoin. L'accès aux soins buccodentaires améliore la qualité de vie des individus en réduisant la douleur, en améliorant la nutrition et en renforçant l'estime de soi. Cela peut conduire à une meilleure santé mentale et à un meilleur bien-être social.

- Une productivité accrue : Une mauvaise santé buccodentaire peut entraîner des douleurs et des infections, causant de nombreuses journées perdues pour l'école, le travail et les activités quotidiennes. Par exemple, il a été rapporté en 2013 qu'au Canada, plus de 40 millions d'heures sont perdues chaque année en raison de problèmes liés aux soins dentaires, ce qui représente plus d'un milliard de dollars de pertes de productivité. L'amélioration de l'accès aux soins buccodentaires signifie que les étudiants et les employés sont moins susceptibles de prendre des congés de maladie pour des problèmes dentaires. Une bonne santé buccodentaire contribue au bien-être général, ce qui peut améliorer la concentration et l'efficacité au travail ou à l'école.
- La création d'emplois : L'industrie dentaire contribue à l'économie en générant des revenus et en créant des emplois.
 L'industrie se développe à mesure que davantage de personnes accèdent aux soins dentaires, ce qui entraîne d'autres créations d'emplois et des avantages économiques.

Des économies pour le système de santé en réduisant le recours aux services d'urgence et aux visites chez le médecin : Au Canada, une somme importante est dépensée en visites aux urgences pour des douleurs d'origine dentaire. Par exemple, rien qu'en Ontario, ces visites ont été estimées à au moins 31 millions de dollars en 2017. En Colombie-Britannique, le coût des visites aux urgences pour des douleurs dentaires est également important. Par exemple, les données de l'ICIS montrent qu'en 2013-2014, dans 29 des 79 services d'urgence de la province, le coût de ces visites était estimé à 1,53 million de dollars, ce qui représente environ 1 % de tous les coûts des services d'urgence de ces hôpitaux.

De plus, de 2001 à 2015, on estime que plus de 70 000 visites ont été effectuées auprès de médecins en Ontario pour des problèmes d'ordre dentaire.

En outre, la plupart des personnes qui se rendent dans les services d'urgence ou les cabinets médicaux sont issues de milieux défavorisés et ne reçoivent pas les soins dont elles ont besoin pour traiter leurs problèmes dentaires. Nombre de ces visites sont dues à des problèmes tels que des abcès et des douleurs dentaires non traumatiques qui auraient pu être évités.

Cette situation met en lumière le problème plus général de l'accès aux soins dentaires et de la charge financière qui pèse sur le système de soins de santé. Il ne s'agit pas seulement d'un coût pour les services d'urgence.

L'investissement fédéral dans les soins de santé buccodentaire améliore la santé de la population et soutient la stabilité et la croissance économiques au Canada.

En tant que prestataires de soins primaires, les hygiénistes dentaires jouent un rôle essentiel dans la prestation de soins dont les Canadiens ont besoin et dans la prévention et le traitement des maladies buccodentaires grâce à une pratique fondée sur des données probantes.

L'investissement fédéral dans des soins de santé buccodentaire abordables et accessibles est bénéfique pour les Canadiens, en particulier pour les populations vulnérables et celles qui vivent dans des communautés rurales et éloignées. Dans tout le pays, les hygiénistes dentaires constatent directement les résultats positifs :

Comme l'a mentionné ma collègue, notre présidente, Alexandra Sheppard, elle a traité de nombreux patients couverts par le Régime canadien de soins dentaires. Ces patients, en particulier ceux qui souffrent d'un grand nombre de maladies dentaires, sont vraiment reconnaissants de ce régime national.

Les hygiénistes dentaires savent que la carie dentaire, la parodontite sévère (maladies des gencives), les abcès et d'autres affections qui ont un impact négatif sur la santé générale d'un patient peuvent être prévenus. Nous savons également que l'accessibilité financière est le principal obstacle aux soins.

Nous nous soucions des Canadiens et de leur accès à des services de santé buccodentaire abordables. C'est pourquoi l'ACHD s'engage à travailler avec le gouvernement fédéral pour s'assurer que toutes les personnes vivant au Canada reçoivent des soins de santé buccodentaire préventifs, au moment et à l'endroit où elles en ont besoin.

Nous exhortons le gouvernement fédéral à poursuivre ses consultations et son engagement auprès des hygiénistes dentaires et des experts en hygiène dentaire, y compris les associations professionnelles nationales et provinciales, les cliniciens, les experts en prévention, les spécialistes en santé publique dentaire, les chercheurs, les éducateurs et les autres parties prenantes.

Je vous remercie de votre attention.